

# INFORMACION TELEFONICA

## LA GUERRA DE MARRUECOS

# Continúa sin ser rescatado el general Navarro

(Información telefónica de nuestro redactor-corresponsal Emilio Herrero)

### EL GENERAL NAVARRO

Todas las gestiones realizadas hasta la fecha para rescatar al general Navarro, han resultado infructuosas.

La baronesa de Casa Davalillos, esposa del general, escribió a Abd El Krin, diciéndole que pida lo que quiera por el rescate.

Abd El Krin ha contestado a la baronesa comunicándola que ignora el paradero del general porque lo ocultan los jefes de las cabilas, pero que puede asegurarle, sin embargo, que se halla absolutamente seguro y que le atienden perfectamente.

Los moros encargados por la Alta Comisaría de gestionar el rescate han dicho que sus impresiones son excelentes y que no pasará muchos días sin que el general Navarro sea restituído a la plaza.

### NO HAY ALIMENTOS

Se asegura que Abd El Krin ha escrito a Berenguer, rogándole que recoja 250 prisioneros que aquél tiene en su poder porque carece de medios para alimentarlos.

### EL CIERVA DE SIEMPRE

Al mediodía recibió el ministro de la Guerra a los periodistas.

Comentó diciendo que deseaba vivir en paz con todo el mundo, y por tanto, estaba dispuesto a favorecer a la prensa, siempre que ésta le secunde.

Acerca de los rumores circulados de que el ministro se niega a facilitar nota oficial de las bajas, declaró que piensa publicar una nota explicando las causas por las cuales se niega a facilitar toda clase de noticias.

Añadió que las familias de los reclutas heridos o muertos en campaña, recibirán noticias directas por conducto de los jefes de Cuerpo.

Piensa montar una oficina que facilite todos los datos relacionados con Marruecos.

Aplaudió la serenidad y energía que demuestra el país, estimando que esto se debe a la actitud en que se ha colocado la prensa.

En cuanto a facilitar informes detallados de cuanto ocurre en Marruecos, dijo que los moros no son los que eran antes, pues ahora leen los periódicos, se entran y recogen los informes que les conviene, como ha ocurrido con el anuncio del viaje de una persona de Oviedo, que se ofreció a visitar a Abd El Krin, valiéndose de la amistad que tenía con un hermano suyo.

Los periódicos protestan de la decisión del señor Cierva, quien siempre se ha distinguido en su afán de amordazar a la prensa.

La medida es mucho más censurable, cuando, como ahora, ha habido una absoluta unanimidad patriótica en todos los periódicos.

### PEQUEÑAS OPERACIONES

Una columna, al mando del coronel Camas, salió de la plaza para llevar provisiones a la nueva posición de Sidi Amarach y para establecer una línea telegráfica entre la posición y la plaza.

Formaban la columna dos escuadrones del regimiento de Extremadura, una batería de montaña y una compañía de zapadores.

La columna fué tiroteada, pero no tuvimos bajas.

También salió a efectuar un paseo mi-

litar una columna formada por tres escuadrones de húsares y una compañía de ametralladoras.

Regresó sin novedad.

### EN CHAFARINAS

Dicen de Chafarinás que en aquel hospital militar se halla una pobre mujer, procreante de Zaio, a quien los moros cortaron un dedo para quitarle un anillo de plata.

También está un niño de pocos meses durando de una herida que los rifeños le hicieron en el pecho con una goma.

Los paisanos españoles refugiados en esta plaza siguen siendo atendidos por las autoridades y los habitantes, ocupándose de su manutención el teniente don Enrique Cullel.

### UNOS VALIENTES

El coronel de ingenieros jefe de la Comandancia de Melilla, ha recibido una carta del comandante del cañonero «Lauria», ensalzando el heroísmo del sargento de ingenieros encargado de la estación óptica de Sidi Hassain, del cabo y de los dos soldados de la estación de Afrau, sin cuya patriótica labor no hubieran podido ser salvadas las guarniciones de estos puntos, que se mantenían en constante comunicación con los barcos de guerra.

### EL REPARTO DEL BOTÍN

Varios indígenas y soldados llegados a la plaza, dicen que los moros que se apoderaron de Nador y Monte Arruit, sostienen entre sí sangrientas luchas, por discrepancias en el reparto del botín.

### BUSCANDO A SU HIJO

La condesa de Hornachuelos continúa sus gestiones para averiguar el paradero de su hijo, teniente del regimiento de San Fernando, que formaba parte de la escolta del general Navarro.

La condesa se entrevistó con dos de los más prestigiosos indígenas, a quienes pidió que se interesasen por el paradero de su hijo.

### BAJAS EN LA POLICIA

Faltan 43 jefes de la policía indígena, que debieron sucumbir durante los ataques a nuestras posiciones.

También murieron cuatro suboficiales, ocho sargentos y seis intérpretes.

Liquidación de modelos por fin de temporada.

### Muebles-Tejidos

LA AMERICA, IDIAZQUEZ, 6.—Telef. 2-

Gran surtidor de muebles de todas clases y precios. Trajes impermeables, mantas, relojería. Ventas al contado y plazos.

### Doctor Tamés Ansua

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL

Especialidad en las enfermedades de piel y secretas. Príncipe, 57. Consultas únicamente á una y de tres á seis. Teléfono 2-

### Arcos y Bireben

Guetaria, 6 Ingenieros

(Antes S. de Cuadra & C., S. en C.)

Instalaciones eléctricas, motores, transformadores, turbinas. — Material y accesorios para electricidad —

Lámparas Osram, Philips, Z., Tungsram

En relación con los demás Cuerpos, la policía indígena es la que ha perdido mayor número de oficiales.

### EN CABO DE AGUA

En la nota oficial facilitada en el ministerio de la Guerra a media noche, se dice que el día de ayer hubo un gran tiroteo en Cabo de Agua.

A pesar del temporal reinante, el crucero «Princesa de Asturias» se acercó a la costa y hizo disparos sobre varias casas moras, desde las cuales se tiroteaba a nuestras fuerzas.

Para secundar esta labor ha llegado el «Lauria», que lleva refuerzos considerables.

Se ven grupos de moros que redoblan sus esfuerzos para atacar dicha posición de Cabo de Agua.

### ¿LAS ENTENDERÁ?

Por el ministerio de la Guerra han sido enviadas al Alto Comisario las instrucciones acordadas en el último Consejo de ministros.

El documento ha sido redactado por el propio señor Maura.

### EL HIJO DE SILVESTRE

El ministro de la Gobernación ha recibido al hijo del general Fernández Silvestre, con el cual conferenció largo rato.

Según se dice, el hijo del general ha insistido en su opinión de que su padre no ha sido muerto.

### LO QUE DICE UN MELILLENSE

Un vecino de Melilla llegado a esta corona, ha manifestado que en Melilla se ha restablecido por completo la tranquilidad.

Afirmó que los moros dicen que tienen 9.000 prisioneros (esto no puede ser cierto), cuya alimentación cuesta 7.000 pesetas diarias a la administración de guerra que la harka tiene establecida.

Añade que los alimentan por humanidad, aun sabiendo, como saben, que esos hombres han de ser empleados en hacerles la guerra.

Las soluciones que entiende el melillense son hacer la guerra a sangre y fuego o trasladar a los moros de una cábil a otra después de vencidos.

Por último, afirma que la insurrección

### Bodegas Bilbainas

VINOS FINOS DE RIOJA

COÑAC «FARO»

Gran champán «LUMEN»

Depósito: TRIUNFO, 3. — Teléfono 26-26

SERVICIO A DOMICILIO

BICARBONATO DE SOSA

TORRES MUÑOZ

En comprimidos y en polvo. Este, en latas económicas á 6 pesetas

### San Marcos II, Madrid

Elaborado con medicamentos purísimos escrupulosamente analizados y con el mejor moscatel de los montes de Málaga, es el tónico que más rápidos y maravillosos resultados produce en las convalecencias, debilidad, anemia y embarazo.

Depósito: Droguería de ELZAURDI — PLAZA DE GUIPUZCOA, 6

de las cábilas ha sido debido a las desconsideraciones con que se recibían sus peticiones, y que el disgusto fué colmado con la escena de violencia (tal como la ha descripto LA VOZ DE GUIPUZCOA) entre el general Silvestre y Abd El Krin.

### BARCO ENCALLADO

De Algeciras telegrafian que al zarpar el «Vicente Ferrer», que llevaba á Melilla una batería de artillería ligera, procedente de Getafe, encalló en la bahía en una piedra conocida por el nombre de «Alhaja de los patronos», señalada por una boya.

Los remolcadores tratan de poner el buque á flote, pero se duda de que lo consigan.

Habían embarcado 120 individuos y 124 caballerías.

### IMPORTANTES MANIFESTACIONES DEL ALTO COMISARIO

A Melilla llegó, á las nueve de la mañana, el Alto Comisario, general Berenguer, el cual no recató su satisfacción por el viaje que acaba de realizar.

Ha adquirido la seguridad de que las zonas de Tetuán y de Larache están libres de todo ataque de importancia y así toda su atención la concentrará en las muy próximas operaciones que se van á realizar en el campo de Melilla.

Las gestiones realizadas por el Alto Comisario no podían reanudarse hasta el momento de saber que Melilla estaba en completa seguridad y con todos los medios de defensa que debía tener, además de la confianza que inspira el general Cavalcanti.

Esto ha sido conseguido totalmente con la ocupación de Benisicar y de Sidi Amarach y dos blocaos que completan las obras de defensa.

El pleito con el Raisuni era una pesadilla para el general Berenguer, porque sabía que cada día que pasaba era más difícil llegar á la necesaria solución. Convén terminar cuanto antes el indicado pleito.

Las conversaciones con el Raisuni se reanudaron durante la estancia del Alto Comisario en Tetuán, y el resultado de ellas ha sido satisfactorio.

### TIROTEOS Y REGRESO

Regresó á Melilla la columna que salió anteayer, al mando del coronel Saranal, para arreglar los caminos y establecer una línea telefónica.

Desde las primeras horas de su salida la columna tuvo que sostener frecuentes tiroteos con los grupos de rebeldes, pero no tuvimos que lamentar bajas por nuestra parte.

### HACIA GRANDES OPERACIONES

Las noticias llegadas de Melilla permiten asegurar que en breve comenzarán en esta zona grandes operaciones.

Desde anteayer no cesa el fuego en la nueva posición de Sidi Amarach.

Los rifeños estaban acostumbrados a penetrar por allí en la península de Tres Forcas y se han visto sorprendidos desgraciadamente por el blocao instalado por nuestras tropas.

A las siete de la noche comenzaron los moros á hostilizar el morabito.

Durante la noche los defensores no tuvieron momento de reposo.

Ayer por la mañana salieron fuerzas del zoco El Had para aprovisionar Tizzi, primero, y luego Sidi Amarach.

Estas fuerzas tuvieron que sostener vivo tiroteo con el enemigo, pero aprovisionaron las dos posiciones. La artillería